
第⼀通电话：北京东城区总⼯会维权部 

东城区总⼯会：你哪⾥哦︖
CLB：您好您好，麻烦请问是东城区那个总⼯会吗︖
东城区总⼯会：对哦，您好。您好，我这边，您稍等⼀下，我接个电话啊……抱歉，您有
什么事⼉吗︖
CLB：我这边是那个中国劳⼯通讯打过来就是打给⼯会这边，因为我看到您这边是⼀个争
议调解的处理的部门对吧︖
东城区总⼯会：啊对。对对对对。
CLB：我是想就那个蛋壳公寓的那个，他爆雷之后，然后员⼯被⽋薪这个事情想问您⼀
下。就是这个事情，东城区⼯会这边了不了解或者有没有介入啊︖因为我看到蛋壳，他的
注册地点是东城区这边，然后现在的情况是那些员⼯他就是下边的紫梧桐公司。
东城区总⼯会：对对对对，紫梧桐他是注册地在这⼉，然后他们的员⼯应该是现在都去申
请了劳动仲裁。
CLB：但是嗯，有点卡在那⼉了，然后他们现在也，员⼯们也不知道怎么办，就想问⼯会
这边有没有什么办法呀︖
东城区总⼯会：但现在我觉得他不已经进入到仲裁程序了吗︖那我们就等待这个，⾛完性
的这个这个这个这个审理这个程序不就完了吗︖等待仲裁的结果不就可以了吗︖对吧︖他
毕竟财经不需要⼀个过程吗︖
CLB：哦，但就是现在可能有⼀个情况，因为这些员⼯现在⾯临的⼀个情况，可能⼏个⽉
⼯资也没有发，他们有些员⼯还本身，同时还是蛋壳的那个租客，就是⾃⼰还住了蛋壳的
房⼦，然后所以就有⼀点就是雪上加霜啊，然后情况也不是，情况也不是很好，就是你们
在媒体上应该可以看到。
东城区总⼯会：对，对对，那我理解啊。
CLB：就是⼯会能不能至少就是关⼼⼀下⾃⼰，就是区内的这些劳动者呀。
东城区总⼯会：因为具体呢这个蛋壳这个事⼉啊，还在处理过程当中，也是由咱们政府的
相应的这些职能部门啊牵头⼉在分别的在做⼯作，呃⽬前呢应该说从咱们⼯会来讲呢，⼀
直是非常关注这个事⼉啊，我们因为和这个仲裁⼀直有⼀种呃就是保持这种良好的合作关
系，然后呢我们也⼀直关注着咱们现在仲裁这块⼉的那个裁决的那个，就是整个的⼀个进
程。具体的太细的⼀些事⼉呢，没有办法向您过多的去透露，我就是⼤概了解了他们因为
现在也不是全部的职⼯都到仲裁申请了，好像，只有其中的⼀部分职⼯吧，不是所有的全
部都到仲裁那块⼉来⽴案了，然后仲裁呢，据我们了解的情况呢，也都是按照这个《劳动
争议调解仲裁法》，应该说正在做这个事⼉，⽽且可能他在裁决的过程当中呢，也要涉及



到听取可能其他部门的⼀些意见。在现阶段啊，我只能说呢，让咱们职⼯这块⼉呢安⼼，
因为毕竟呢政府已经介入到这件整个蛋壳⼉这次，由于他这个资⾦链的关系哈，这个爆雷
他来了这个这次这个危机当中啊，那个也相信咱们党和政府这些部门呢，会妥善的处理好
这个这个问题会依法去保障咱们蛋壳的，包括呃当年合作的这些房主，我们的租户，包括
我们的职⼯啊，合法权益，这个我我觉得应该让⼤家有这么⼀个信⼼啊对。
CLB：对对，我觉得这个这个信⼼还是有，因为我看到今天早晨就是解决了那个微众贷款
这边的事情嘛，就是相当于租客不⽤像微众给钱了，然后微众⾃⼰去找蛋壳要钱，但与此
同时，就是好像员⼯这，就劳动者这⼀边还是比较没有下⽂吧，因为您也知道这个仲裁他
他他前置这样⼀个调节的60天的，这还那这还够等呢，还要可能都到过年后了。
东城区总⼯会：我觉得可能那这就还是相当我跟您这么讲啊，因为蛋壳这个事⼉啊，涉及
相当复杂，对吧︖他等于是这⾥头有多⽅的利益纠葛在⼀起，如果单纯的说只兼顾到⼀⽅
呢，有可能会引起其他各⽅的⼀些不平衡，我相信呢咱们政府呢在处理这个问题上呢，肯
定会兼顾各⽅的利益，尽最⼤的这种可能让涉及到的利益相关的这个各个不同的这个群体
都把这个损失降到最低，这肯定是咱们政府这个牵头处置这项⼯作的⼀个初衷或者坚持的
⼀个原则，那么他在这个仲裁的过程当中呢，现在也实际上也涉及到这个问题，因为⽬前
就蛋壳⼉下⼀步它的⾛向并不明了，嗯。对吧︖具体说极致的这种可能那就是⾛破产清盘，
对吧︖但是可能在现阶段呢，采取这种⽅式的可能性好像还不是很⼤，那么有没有其他的
可能现在都不好说，我觉得可能有⼀个最⼤的问题在哪⼉呢︖就是这个蛋壳⼉这块⼉就是
本身蛋壳⼉的这个所有⼈，包括他的管理层，他们应该有⼀个比较明确的⼀个处理的意见，
这样的话呢，政府才能结合他这个相关的这种处理意见，然后按照这个各⾃的职能去维护
好咱们各⽅的这种利益，现在问题就在这⼉，如今因为这个事⼉不可能是说这个这个完全
推向社会，不管他这个不可能的这么⼤的⾯⼉呢，对吧︖两万多的这个房东，呃，三四万
的租客，是吧︖咱们⼏千名的这种员⼯，你涉及到的这个⼈说道这种家庭说实话挺多的，
这个⼀个处理不好，他可能会引起⼀种社会性的那种问题吗︖嗯，所以这个事⼉肯定是需
要时间的，就是说了这么多是肯定需要时间的，他不可能说简简单单的通过⼀个单纯的仲
裁裁决结果就能把这事⼉完全解决，不可能的，⼀定是对蛋壳整体的它这块⼉的处置⽅案
结合到实现各⽅这种利益，这个损失降到最低，这个⼀个综合的⼀个⽅案出台之后，对吧，
这个问题才会得到⼀个较为圆满的解决。所以您想这个时间包括就在现阶段，对蛋壳这个
员⼯，他这个整个这个员⼯队伍和他相关联的这块⼉的，这个我觉得有些情情况还是不是
还不是⼗分的明朗，对吧︖这个都有待进⼀步的这块⼉去明确，⽽且咱也看到了政府各个
职能部门，包括我们的这个属地街道也都在积极参与在做这项⼯作，做房东的⼯作，做租
客的⼯作，然后咱们这个劳动⾏政部门，包括监察，包括仲裁，连续多长时间⼀直驻守在
企业，实际上就是⾯对⾯的给职⼯提供这种，是吧︖包括这个受理我们的这种诉求，受理



这种申请。所以我感觉吧，您如果非要让我跟您说⼤概什么时间段能解决完我不好说，但
是我相信，我们从各个部门也不愿意这个时间拖得太久，肯定也愿意最快然后去妥善的处
理好这个事⼉，但是呢，想法是好的，还必须是⼀步⼀步来，咱们不能说留下⼀些隐患嘛，
对吧︖所以这肯定是需要时间的哦，您的意思就是说，⼯会这边⼯作⼈员去到了起去到了
企业⾥⾯，就最近这段时间……
CLB：因为我看到的是真的这些被⽋薪的⼯⼈，他们员⼯啊，或者哪怕是外包的也好，他
们最近可能也是星期⼀到星期五也是每天跑到公司，那可能每天都是要继续等啊，或者当
然也会有⼀些也，公司的⼀些推脱啊这样⼀些内容。嗯，就是我想知道⼯会在中间就是，
就您这边或者您同事这边有没有做什么调节啊，或者进⼀步至少让这个事情推进⼀点吧，
就除了当然仲裁那边程序也在⾛。
东城区总⼯会：嗯嗯，那您觉得⼯会可以做什么︖我们本身肯定是参与到这个事件的处理，
因为咱们⼯会啊，他有他的那个上级⼯会组织，因为它有属地是吧︖在咱们朝阳门街道，
我们朝门街道呢，从街道的⾏政的角度呢，平安建设办公室也在牵头⼉对他这个事⼉呢，
就始终就⾼度关注着，然后配合着这个涉及到的⼀些政府职能部门，⽬前可能更多的是做
职⼯的这种解释和安抚⼯作，因为如果调解，调解就必然⾯临着有⼀个调解结果，对吗︖
嗯，我不太清楚您是基于什么考虑要了解这个信息啊，因为您说话如果说单纯我们是讲想
是去说要调解，我调解⼀定要有⼀个调解结果，那么调解结果其实现在显⽽易见，但是后
续的问题就来了，怎么履⾏︖谁来履⾏︖⼀定还得是政府职能部门去监督着去督办他要做
这些事⼉，是这道理吗︖嗯唉，所以在现阶段还涉及不到说我们能不能去调，对吧︖我们
可能现阶段做的更多的⼯作是做好解释和安抚的⼯作。
CLB：就是您这边的意思就是说，嗯，可能现阶段⼯会去做这个调节那个效果实在是有
限。
东城区总⼯会：因为⾛到这⼀步也不成熟啊，你的时机很不成熟啊，对吧︖我们如果说蛋
壳本身没有问题，他的经营管理运营没有问题，对吧︖可以做调节，但是本身他本身公司
就已经出了问题，对吗︖那你调解了之后谁来谁去履⾏啊︖⽽且在现阶段我们可能真正要
履⾏的时候就涉及到有⼀个资⾦的调配，现在蛋壳上有没有这个⾸先说的有没有这个能⼒︖
嗯，这很现实的⼀个问题，那你现在怎么去调︖只能待政府这个职能部门他们综合拿出⼀
个处理意见之后我们配合相关的部门再去做更进⼀步的⼯作，对吧︖
CLB：嗯，但是就是还有⼀个事情就是想问⼀下您这边，因为我看到在，就在微博上啊，
或者在其他地⽅也会还是有这些讨薪的员⼯，他们不停地在发帖，就我也我也知道就是⼯
会这边做了⼀些安抚的⼯作，就各个层级的⼯会啊，可能从区总⼯会⼀直到街道这些都做
了⼀些安抚的⼯作，但是可能因为被⽋薪这件事情，我觉得这个就是广⼤⼯⼈们的这个处
境还是非常困难，⼯会这边就是您看能不能也不是说安抚吧，至少让⼯⼈们知道⼯会跟⼯



⼈们站在⼀起啊，或者当他们下⼀次跟蛋壳继续来谈这个后续的⼯资如何就如何赔偿啊，
这个如何落实的情况，您看能不能就是在⼯会能不能再进⼀步这样组织呢︖
东城区总⼯会：是这样啊，这个就你刚才也说了⼀些⼯会的，我觉得其实我我没有必要回
答你那个问题，但是我还是想解释⼀下，咱们有就是⼯会他是依法在这个开展⼯作的，我
们有《⼯会法》，我没有实施办法，那么如果按照现在这种情况来讲呢，已经进入到仲裁
程序了，从我们过去的⼯作的习惯来讲，我们肯定就等待这个仲裁的这个结果，就是裁决
的结果，对吗︖嗯，因为仲裁他是从这个法定的这个，呃解决劳动争议⼀个必经的⼀个阶
段，对吧︖⼀裁两审嘛，对吧︖所以呢在才仲裁已经⽴案，在受理的过程当中，那么我们
只能静待，那么在这个过程当中，比如说有个别职⼯啊，他比较困难，嗯，需要我们提供
援助，或者他觉得⾃⼰符合条件可以向咱们⼯会组织来申请，我们可以给他提供法律援助，
这等等都是咱们现在可以做的⼀些⼯作，那么包括后续的阶段，其实说⽩了真正的在拿出
⼀个整体处置蛋壳这个问题的⼀个整体的⽅案当中，各个⽅⾯都会有具体的职能部门去负
责，那么到职⼯的时候我相信会由咱们政府的部门会邀请咱们⼯会介入的，嗯，这也是咱
们以往的⼀些⼯作习惯或者叫好的⼯作⽅法决定的，但是我觉得现阶段这些可能实际都不
太成熟。
CLB：嗯，那您看就是就像北京市总⼯会，它不是也就⽹站上也有提供这种提供律师啊，
或者相对应的这些条件，那你觉得蛋壳的员⼯现在在通过就是⼯会⽹站这样提供了这样⼀
个服务来寻求⼀些帮助是可以的吗︖
东城区总⼯会：嗯，寻求帮助是可以的，但是如果您要非要让我说的话，我觉得很没有必
要，纯属您在浪费时间了，对吧︖倒不如静下⼼来，收集⼀些对⾃⼰有利的⼀些证据，是
这么⼀个事⼉，你还是回到那个问题，您我不太清楚您是做没做过这⽅⾯的⼯作啊，调解
可以，调解是可以的，就即使在现阶段我们调节也可以，嗯，嗯，调解能解决什么事⼉，
你来告诉我，调解能解决什么事⼉，能解决什么问题，他们之间有有争议，有分歧吗︖⽋
的薪有分歧吗︖
CLB：哦，您的意思就是说，⾸先这件事⼉谁对谁错，已经没有什么好争议的。
东城区总⼯会：我觉得没有意义去争论他肯定是企业的责任，对吗︖嗯，我们从职⼯的角
度是很被动的在承受了这个结果对吗︖
CLB：对，对对对对。
东城区总⼯会：我还是那个问题，我可以出⼀调解，结果企业可能现在的管理他可能也任
执⾏不了怎么办，你很现实的问题吧，且有钱执⾏这个事⼉吗，来⽀付这个事⼉吗︖如果
要是这样的话，我现在都不⽤调解，仲裁肯定是快最快的时间，最快的速度裁决解决了，
对吗，还需要调吗︖所以，就怎么正确的理解这种调解和仲裁之间的关系，都是在处理劳
动争议的⼀种⼿段，哪个程序都是可以的，但是⼀定有⼀个⼤前提他能执⾏，但是为什么



我们总说现阶段⼀定要⾛仲裁，因为从我们国家处理劳动争议的《劳动争议调解仲裁法》
有兴趣，你可以学习⼀下啊，嗯，仲裁出了裁决结论，他不履⾏之后可以申请执⾏，对吧︖
嗯，可以到法院申请执⾏了，或者说我就直接到法院申请⽴案，对吗︖嗯，如果说没有经
过前置仲裁程序的话，第⼀没有办法申请财产保全，对吧︖第⼆没有办法直接进入诉讼程
序对吗︖嗯嗯嗯哎这个是我们法定的解决这个问题就是常规的⼀般解决这个问题的，呃约
定的⼀些必经的法定程序和要求，那么如果抛开蛋壳本身不说，企业运营没有问题啊，职
⼯本身也没有问题，他们在履⾏合同期间有争议了，有分歧了，有⽭盾了，对吧，我们介
入调解没有问题，可以不经过仲裁，为什么时间长⼀些，对吧，调解快嘛，我调解了，这
样的话呢，企业可能也认可我的调解结果，他可能在调解协议上签字，同时就能把这个就
履⾏了，这事⼉就了了，但是我这么说了半天，蛋壳具备这个条件吗︖ 
CLB：嗯嗯嗯，这个意思我我明⽩您的这个意思了，不具备这个条件。
东城区总⼯会：为什么总我总强调说不成熟吗︖对吧︖所以最最好的先⽣最好的是尽快到
仲裁去⽴案，然后仲裁⽴案之后呢，仲裁会结合蛋壳的实际情况，他拿出这种裁决，最后
是执⾏呢，还是说我们下⼀步整体的这个到法院去⾛这个这个这个诉讼还是说我直接申请
这个财产保全等等，就即使其实后续的下⼀步，比如将来要真正进入到破产清算的这个阶
段，由法院主持的话，你前置这个程序⾛完了，她在轻这个清算的过程当中，你所站的这
种权重也是会比较⾼的。嗯嗯嗯。对吧︖这是⼀步⼀步来的，不是说绩效某⼀个环节就能
把所有的⽭盾全消化，那不可能，那怎么可能呢︖对吧︖其实我现在掌握的信息也不多，
也很少，因为我们也⼀直在关注着这个事⼉，每天现在就是给我们就是我们街道那块⼉呢，
街道⼯会也⼀直就是每天都关注着那个⾛不通的情况，呃也随时的跟我们这块⼉在保持这
种信息的这种报送，然后呢如果说职⼯有需求呢，可以直接打电话来咨询，我觉得这些都
没有问题，我们也愿意给职⼯呢这个这个提供⼀些解释啊，咨询这种⼯作，但是现阶段可
能最⼤的可能还是第⼀程序应该怎么解决，最⼤可能呢就保护我们⾃身的合法权益，是吧︖
第⼆呢，我们肯定是建议第⼀时间到仲裁去⽴案，因为现在我了解可能还真不是全部职⼯，
只是⼀部分职⼯，嗯，对吧︖那么⼀部分职⼯到最后有可能会出现两种结论，这两种结果
到仲裁⽴案的职⼯有可能会优先得到保障，嗯，没有到仲裁⽴案的有可能都保障不了这个
倒数，就是很现实的⼀个问题，嗯，实际上职⼯更应该关注的就是就是蛋壳这种现状，我
们怎么最⼤限度的保障⾃⼰的权益不受损失，或者把这种风险降到最低，职⼯打电话我们
也是这样的，我们在现阶段肯定是不建议⾛调节的，因为履⾏不了。⼀定是到仲裁，仲裁
没关系，解决不了事⼉都⾏，但是意味着我下⼀步我的前置的这种法律程序就已经完结了，
对吧︖我不管是将来执⾏也好，还是直接到法院就是诉讼⽴案也好，我前置这种程序已经
⾛完了，⽽且我相信啊，呃，可能从各⽅也更愿意能够在仲裁阶段解决好咱们职⼯的这个
问题。



CLB：嗯嗯，另外就是想问⼀下您，啊，因为呃您这边是负责调解这⼀块的吗︖那像，就
比如说⼯⼈……
东城区总⼯会：我们不是负责调解女⼠，然后我们是负责职⼯维权，对职⼯维权的概念很
⼤，他不不⽌单指调节，只是其中的⼀项。最⼤的⼯作，我们就是劳动关系的稳定和和谐，
真的说的说的很对，然后另外就是中端末端的处理⼿段。
CLB：想问⼀下这个⼯⼈就是入会这些就组织入会这⼀块您这边呃会，会负责吗︖或者是
哪个部门负责︖这是我们基层不我们基层基层⼯作不负责这个事⼉，那您有他这边的电话
吗︖ 
东城区总⼯会：基层⼯作部。啊对。对对。哎基层⼯作部的电话是多少啊︖您稍等啊，呃
他们现在应该也不在，因为今天下午我们单位这块⼉有⼀个集体的活动哦，对，对对，因
为我是在这⼉有处理其他的⼀些⼯作，嗯等⼀下啊，嗯嗯您》⼀下吧︖嗯，好，那个
84039356，84039356356。对，
CLB：好好好，那谢谢您啊，谢谢您啊
东城区总⼯会：不客⽓不客⽓啊不客⽓，嗯好再见啊。 


